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Lv 19, 1-2.17-18 ; Ps 102 ; 1Co 3, 16-23 ; Mt 5, 38-48 

 
« Soyez parfaits comme votre Père céleste est parfait » Mt 5, 48). Jésus nous invite à la perfection. 
Pourtant on a coutume de dire que la perfection n’est pas de ce monde. En effet si chacun regarde 
son corps et considère sa vie il se rend compte qu’il n’est pas parfait : des parties du corps tordues 
par-ci ou par-là et surtout un comportement parfois regrettable ou même répréhensible. L’être 
humain est incontestablement caractérisé par son imperfection. Le monde dans lequel nous vivons 
n’est pas parfait non plus, quand nous entendons tout ce qui se fait de mauvais chaque jour. 
Pourtant c’est dans ces conditions que Jésus demande à ses disciples d’être parfaits. Il ne faut pas 
vouloir rester dans la médiocrité. Que veut dire Jésus et comment faire pour être parfait.  
 
Est-ce qu’il s’agit de respecter la loi à la lettre pour être parfait ? Nous avons en mémoire les dix 
commandements de Dieu donnés à Moïse : tu ne tueras pas, tu ne voleras pas, tu ne mentiras 
pas… œil pour œil, dent pour dent…La loi oblige. Souvent on ne respecte pas la loi parce que l’on 
veut, mais parce qu’on y est contraint. Y a-t-il une vertu dans ce que nous faisons par contrainte ? 
De toute façon si on ne respecte pas la loi la sanction suit. C’est déjà bien de respecter la loi. Si tout 
le monde la respectait, le monde se porterait mieux, connaitrait une meilleure qualité de vie. Si l’on 
respecte la loi on est déjà dans la direction de la voie de la perfection.  
 
Jésus demande plus que le respect de la loi. Il demande de passer d’une morale du permis et du 
défendu à une morale de liberté fondée sur l’amour. Il faut passer de la logique de la loi à celle de 
l’amour. Et pour cela il donne Dieu notre Père pour modèle. « Vous serez parfaits comme votre 
Père céleste est parfait ». Pourquoi dit-il cela ? C’est parce que l’être humain est créé à l’image de 
Dieu, il a la vocation de ressembler à son Créateur. Or Dieu est amour et parfait en amour. Nous 
sommes appelés à être parfait comme lui. Peut-on vraiment être parfait comme Dieu. Certes non. 
Mais nous pouvons tenter et nous y risquer. Même si nous connaissons des moments de faiblesses 
et de chutes, notre mérite aura été d’avoir essayé la recherche de la perfection.  Pour emprunter la 
voie de la perfection, ou de la sainteté, selon le livre des Lévitiques, suivons l’enseignement de 
Jésus. 
 
Jésus dit : « Vous avez appris qu’il a été dit …Eh bien moi je vous dis… ne riposte pas au 
méchant… tend-lui encore l’autre joue… laisse-lui encore ton manteau ». Cette Parole du Christ est 
un message bouleversant qui nous déstabilise et nous met vraiment mal à l’aise. Mais il ne faut pas 
mal la comprendre. Peut-on vraiment tendre la joue gauche à quelqu’un qui a déjà frappé à la joue 
droite ; peut-on rester silencieux et impassible devant quelqu’un de méchant qui sème la désolation 
partout ? Va-t-on laisser un tueur, un terroriste reproduire ses crimes à volonté ? Non bien sûr. Ce 
que Jésus veut nous faire comprendre c’est que le remède contre la violence n’est jamais la 
violence, car la violence engendre la violence. Pour lutter contre la méchanceté il faut ne pas être 
méchant ; il faut rester pacifique et faire régner l’amour. Cela s’apprend et c’est le chemin de la 
sainteté que nous propose Jésus. Si nous voulons ressembler à Dieu, il y a un engagement à 
prendre : lutter contre la haine, la violence, la vengeance. Dans son discours sur la montagne, Jésus 
nous invite à faire un pas de plus : si nous voulons vraiment ressembler à notre Père des cieux, 
interdisons-nous certains comportements : les regards dédaigneux, les paroles méchantes, les 
jalousies, les médisances qui engendrent l’inimitié. 
 
Jésus dit encore : « aimez vos ennemis, et priez pour ceux qui vous persécutent ». Que c’est 
difficile ! Quelle exigence de la part de Jésus ! Quand nous serons arrivés à aimer nos ennemis et 
à prier pour ceux qui nous persécutent, nous pourrons nous considérer comme des disciples du 
Seigneur. En effet Dieu n’a pas d’ennemis. « Il fait lever son soleil sur les méchants et sur les bons, 
il fait tomber la pluie sur les justes et sur les injustes ». Nous non plus ne devrions pas avoir 
d’ennemis. Il faut savoir pardonner, se faire des amis. Vivre la sainteté c’est aimer comme le père : 
un amour sans distinction et sans frontière. Manquer de l’amour c’est renier sa filiation divine. Pour 
ne pas défigurer le visage de notre Dieu, ayons de l’amour pour les autres. Car « Dieu est tendresse 
et pitié, lent à la colère et plein d’amour ». Puissions-nous suivre les enseignements de Jésus et 
bâtir un monde de paix et d’amour. Que l’Esprit de Dieu nous y aide. Amen. 


